



## 頼まれごととは試されごと

校長 安井 実

今年は叶いませんでしたが、例年この時期に2年生は職場体験に出かけます。今回は、結婚式をプロデュースする会社を営んでいるAさんに関する仕事についてのお話です。Aさんは、師匠とも呼べる一人の男性との出会いから、働くことについて考えさせられました。Aさんは、特にこれと言ってやりたいことも定めず故郷から東京に出てきました。アルバイトで生計を立てる毎日が続きます。そんなある日、彼の人生を変える人との出会いが突然訪れました。お昼ご飯で、偶然入ったお店で、その人は自分の隣に座ったのです。話してみると、その人は、野菜や果物を軽トラックに載せて売り歩く行商の仕事とわかりました。その方はAさんに「何のために東京に来たの？」と話しかけます。Aさんは「都会に行くことで経験を積みたいと思ったから。」と答えます。すると「では、何のために地元の高校へ通っていたの？」と聞かれます。今まで「何のために」なんて考えてこなかったAさんは、そこまで聞く大人との出会いが不思議でした。当時、Aさんはアルバイト生活で「何のためにアルバイトをしているの？」と聞かれ、「働かないと生活できないから。」と答えます。すると「君は飯を食うために働いているの？」と問い返されます。逆にAさんに「あなたは何のために働いているのですか？」と聞き返すと、その人はあふれんばかりの仕事への思いや情熱を、圧倒的な存在感をもってAさんに語って聞かせたのです。その時、Aさんはこの人と一緒に仕事をしたい、弟子入りしようと心に誓います。本当に大切なのは「何をするか」ではなく、「何のために」を考えることだと気付くきっかけを作ってくれたからです。

その日以来、Aさんは「今日から『何のために働くか』を毎日考えよう」と心に誓います。弟子入りしたAさんに、師匠はすぐに条件を出しました。一つは「頼まれごととは試されごと、人からものを頼まれたら、自分が今試されていると思って、頼んだ人の予想を上回る仕事すること」を提案されます。そして頼まれたら「そのうち」と言わずに「今できることを必ずやる」という条件も出されました。この実践を積んでいくうちに、Aさんにも「何のために働くのか」という人生の疑問の答えがだんだん見えてきたそうです。お客さんに頼まれるとAさんはすぐに考えます。「どうすればお客さんが驚くほどに喜んでくれるのか」そして、迷わず行動を起こします。するとお客さんは、Aさんの仕事に感動を覚えます。それがいつしか信頼へと変わり、次もそしてその次も、Aさんに仕事を頼むようになるのです。Aさんは頼まれた仕事に対して、常に予想以上の仕事ぶりで応えます。そこには、お客さんが喜ぶ姿が必ずあります。何のために働くのか、「それがどんな仕事でも、人を喜ばせるための仕事をしていくこと。」そうこれだと気づいたそうです。

学校でもこんなことがあります。放課後、ある先生は一人の生徒と教室の片づけをしていました。そこに、その友達を廊下で待っている生徒がいます。その時「どうして待っているなら一緒に片づけをしようとしないのだろうか？」とその先生は感じました。きっと、待っていた人が手伝ってくれば、より早く、よりきれいに教室は整理できたはずですが、それだけではありません。「手伝った」という行動が、友達を喜ばし、感謝の気持ちへと変わったはずですが、「喜んでもらいたい」という行動は、人間関係の大きな支えでもあります。Aさんの仕事の話は「人を喜ばすための心構え」で、その現れです。そう考えていくと逆の立場になったら、友達はあなたを助ける応援団になります。そういう存在が自分の周りにたくさんいるということこそが、自分にとっての人生の財産になっていくのです。「頼まれごととは試されごと」。頼まれた時こそ、自分の可能性を広げるチャンスです。「人に喜ばれる仕事をする」ことが、大きな財産として、いずれ自分に返ってくることを忘れないでください。

### 【欠席の連絡】

8月25日(火)に、練馬区教育委員会から「練馬区立学校のこれからの生活について」を全家庭に配付しました。登校の判断として、生徒本人や同居家族に発熱等の風邪症状がある場合、登校を見合わせるよう協力を要請しています。連絡は電話によるものとし、本校では欠席対応の際、「コロナ関係での欠席か(コロナが心配での欠席か)」確認致します。心配という返事では出席停止の扱いに、コロナの関係ではないという返事であれば欠席の扱いとさせていただきますので、予めご了承下さい。

### 【文化発表会の延期】

10月21日(水)練馬文化センターで予定しておりました今年度の文化発表会の連絡です。2学期も近距離での合唱を避けるように示されており、来年3月に延期することといたしました。日時や会場は検討中です。規模を縮小しても是非実施したいと考えておりますが、今後の新型コロナウイルスの感染状況により変わることもあります。



### 【体育館照明LED化】

体育館のフロア・舞台照明を全てLED化し、火災報知器も新しいものに変える工事が夏季休業中に終了しました。すぐ点灯・消灯ができ、調光も可能です。体育館全体が明るくなりました。来年度夏にはエアコン設置工事の予定です。



工事中と工事後です



### 【3年生代替大会】

部活動が再開され2カ月半ほど経ちました。段階を踏んでの活動となり、公式戦は全て中止となりました。3年生の引退を飾ろうと中体連各専門部で7月下旬から代替大会を計画しました。本校からバスケットボール部、陸上部、バドミントン部、サッカー部、野球部、バレーボール部が夏季休業中を中心に大会に参加しました。無観客試合で応援はなく、試合のルールや組み合わせ等も変則的なものでしたが、八坂中生は3年生を中心にしてどの部もとても健闘しました。3年生の今後を応援しています。



### 【連絡用携帯電話番号の変更】

本校で使用している連絡用携帯電話番号が070-3245-7925から、9月1日(火)より080-7543-3721に変わりました。本校から各家庭にかける際使用することがありますので、変更も含めましてご理解ください。

### 【9月の予定】

土曜授業が2回予定されています。7日(月)からの学校公開週間で来校の際は、事前検温と受付での記入をお願いします。7日生徒朝礼・19日セーフティ教室・30日生徒会立会演説会はZoomにより各教室で行う予定です。12日(土)の防災訓練では引き取り訓練を中止し、集団下校を実施します。17・18日の2日間で9教科の定期考査Ⅱを行います。

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
4	金	内科検診(体育着登校)	18	金	定期考査Ⅱ(理・数・英・技家・保体)
7	月	生徒朝礼 学校公開週間(12日まで)	19	土	土曜授業 ③セーフティ教室
12	土	土曜授業 ②学校説明会	28	月	各種委員会
		③区・一斉防災訓練	30	水	⑤生徒会立会演説会・投票
17	木	定期考査Ⅱ(国・社・音・美) 耳鼻科検診			